

令和4年1月11日(火)



つつじが丘小学校  
学校だより

つつじ

昭島市立つつじが丘小学校長 上田 祥市



## 新しく立ち上がる一年に

校長 上田 祥市

あいにくの冷たい雨の始まりとなりました。荷物を持つての登校が心配されましたが、元気に通ってきてくれてとてもうれしいです。昭島でも1月6日に今年初めての雪が降り、いつもより寒さを感じる令和四年の幕明けです。

明けましておめでとうございます。本年もよろしく申し上げます。

昨日1月10日には、昭島でも成人式がありました。昨年と同じく午前と午後の2回に分けての実施でした。統合前の旧つつじが丘南小学校と旧つつじが丘北小学校では、毎年、市の成人式の後に卒業生の二十歳をお祝いする会が開かれていました。それぞれハイツ住宅ができて生まれた学校で、卒業生が二十歳になった時にもう一度小学校に戻ってきてもらい、お祝いをしようという地域の方々の思いで始められた会です。昨年度は実施を断念しましたが、2年ぶりに、つつじが丘南小の卒業生は旧校舎のあったアキシマエンシスで、つつじが丘北小の卒業生はつつじが丘小学校体育館で、会が催されました。招待された校長や当時の担任の先生たちは、艶やかな振り袖姿と着慣れないスーツ姿の成人になった卒業生に久しぶりに会って、昔話や近況に話が弾み、うれしい一日となりました。コロナ禍でも自分の夢を忘れず、前に進んでいる成人した卒業生の姿に勇気をもらいました。

今年の春、成人の年齢が18歳に引き下げられます。高校を卒業したら成人となります。経済的自立を果たしている成人は少ないと思いますが、精神的自立はどうでしょう。精神的自立は、自分の判断で行動することであり、自己決定力が必要です。そしてこの自己決定力は、年齢を重ねて自然に身に付くものではありません。周りの大人の対応によって変わります。子供たちが指示されて動くのではなく自分で判断基準をもつことが大切ですが、その判断基準は、かかわる大人が作り出します。「〇〇してもいいですか?」と聞かれて、教師や親が「〇〇してもいいです。」と答えることを続けると、自分で判断せずに大人に判断してもらって動く子供に育ちます。「〇〇だから、それをしてもいい。」とか理由をつけて行動基準を示したり、「なぜいいと思う?」と問い返したりすると、子供自身が判断する力を身に付けていきます。自分で考え、判断し、行動する力は、大人が意識することで伸びていき、それが精神的自立とつながります。

今年の干支は壬寅(みずのえとら)。「新しく立ち上がる」とか「生まれて成長する」という意味があるそうです。本校は、教育ビジョン『自立』と『共生』を目指し、子供たちの未来を照らす教育を今年も力強く進めていきます。コロナ禍の終わりは必ず来ます。コロナ禍を乗り越え、新しく立ち上がる一年にしていきたいと思います。

# ICT部より

冬休みは、タブレットを持ち帰りましたが、ご家庭でのタブレットを使うルールは守れていましたか。引き続き学校でもタブレットを使う際のルールやマナーについて、指導していきます。

寒くなってくると、外に遊びに行くことが減り、家の中で過ごすことが増えると思います。学校では「科学のジュース」を合言葉に、21時以降はタブレットを使わないと指導していますが、ご家庭ごとに使用可能な時間のルールをもう一度確認していただき、長時間の使用にならないようお声掛けをお願いします。

最近、タブレットの故障・修理が増えてきています。予備のタブレットが確保できていないため、故障して修理に出すと2～4週間手元に戻ってきません。3学期も授業の様々な場面で、タブレットの活用を行っていくので、手元にない状態で授業を受けることとなります。ご家庭でも、丁寧に扱うようお声掛けいただき、故障台数が最小限で抑えられるようにしていけたらと思います。3学期もご協力をお願いいたします。



# 体育・保健プロジェクトより

## ◇縄跳び月間について

12月6日から縄跳び月間が始まっています。

月曜日と木曜日の週2回、中休みの時間に行っています。体育委員会の児童が前に立って様々な縄跳びの技を紹介したり、音楽に合わせてながら縄跳びをしたりしています。



## ◇持久走月間について

1月末から、持久走月間が始まります。

基礎体力の向上を目指し、月曜日と木曜日に学年を分散させて取り組みます。今年度は、スポーツフェスティバルの玉入れのように、全校での目標値を設定し、楽しみながら走れるよう計画をしています。



# 生活指導部より

1月に入り、都内のコロナウイルス感染者数が急増していることやオミクロン株の市中感染も出てきている現状ですが、お子さんが元気に学校に通えるよう、手洗い・うがいの徹底や生活習慣の見直しをお願いします。



一日の中に、身体をたくさん動かすことをどれくらいしていますか？

休み時間に友達と鬼ごっこなどの遊びをするだけでも、基礎体力が向上します。たくさん走ることで体力や脚力が鍛えられます。少しずつで良いので、身体を動かす習慣を増やして続けていきましょう。

また、体を動かすことは、免疫力を高めることにもつながります。ぜひ、ご家庭でも遊びなどを通して「楽しく」体を動かしてほしいと思います。



体育委員会の児童を中心に、遊びの中で楽しく体を動かすきっかけづくりとして、様々な「鬼ごっこ」を考えています。

< 1月行事予定 >

8	土	
9	日	
10	月	成人の日
11	火	始業式 特別時程
12	水	給食始 そよかぜ保護者面談始 身体計測(5・6年生、杉の子学級)
13	木	身体計測(3・4年生)
14	金	身体計測(1・2年生) 委員会
15	土	<del>学校公開【延期】</del> 土曜授業 <del>特別支援学級合同学習発表会【中止】</del> そよかぜミニミニ相談会(9:30~11:30)
16	日	
17	月	振替休業日
18	火	校内書写展始(放課後)

19	水	そよかぜ通室始
20	木	薬物乱用防止教室(6年生)
21	金	校内書写展終 クラブ
22	土	
23	日	
24	月	
25	火	社会科見学(4年生)
26	水	学力調査(1~6年生)
27	木	
28	金	4時間授業(5-3は研究授業のため、 5時間授業)
29	土	
30	日	
31	月	そよかぜ保護者面談終

※今月も予告なしの避難訓練を実施します。

< 1月の生活目標 >

手洗い うがい 忘れずに、しっかり食べて風邪予防



< 校内書写展について >

1月18日(火)から21日(金)まで、校内書写展を行います。3学期の席書会で取り組んだ書初めの作品を、各教室の廊下、杉の子学級はプレイルーム前に掲示します。今年度は公開にせず、児童のみの鑑賞となります。

< 昭島市小学校展覧会について >

今年度図工の授業で表現し、選ばれた作品を、昭島市公民館に展示します。自分の想像を広げたり深めたりして、心を込めて表現した児童の作品を、ぜひご鑑賞下さい。

場所：昭島市公民館 小ホール・展示室・通路の壁面

日時：令和4年1月21日(金) 午後2時 ~ 午後4時45分 (入場は午後4時15分まで)

1月22日(土) 午前9時30分~午後4時45分 (入場は午後4時15分まで)

1月23日(日) 午前9時30分~午後4時30分 (入場は午後4時まで)

< 放課後子ども教室 (ニコわくランド) について >

放課後子ども教室 (ニコわくランド) は通常通り開設します。3学期は1月12日(水)から始まります。

※感染状況によっては、予定が変更になる場合があります。その場合はご連絡いたしますので、よろしくお願いいたします。